

不動産学の魅力

明海大学 不動産学部

第1回



大橋 伊織
不動産学部4年

まちづくりに必要なもの

ゼミの研究として、通常のディベロッパーの街づくりとは異なるビジネスモデルを開拓している千葉県のユーカリが丘における開発の歴史や取り組みについて研究した。その街では、一つの企業が住宅地の開発、分譲を行なうだけではなく、その後も街を継続的に管理するというビジネスマネジメントが成立している。このビジネスモデルは成長管理型と称され、読んで字のごとく「企業が分譲後も街の成長を管理する」というビジネスモデルである。研究では計量経済学を活用して、実証的にそのビジネスモデルの有効性を検証した。

このビジネスモデルは特殊な事例で、他の企業がこのモデルを採用し

れるからである。民間企業である以上、利益を目的とした取り組みももちろん行なっている。しかし、彼らがその街で展開している多様な事業は一般的な企業のものとは異なっている。

例えば彼らの事業には、住民が年齢の変化に合わせてその街の中で住み替えを行いコミュニティの持続可

“幸福度”重視の成長管理型

【教員コメント】 上記の事業は長期にわたり、一ヵ所で大規模に展開されている。この点

が彼の指摘する「住民の幸福度」を重視する事業へと昇華していると考えられる。こうしたビジネスが成立する背景を掘り下げることで、異なる発見があるのではないか。原野啓

能性を形成する取り組みや、自社グループで運営する鉄道によって生活利便性の向上を図る仕組みがある。では、この企業は何を重視して、これらの事業に取り組んでいるのだろうか？私は彼らが重視しているのは「住民の幸福度」であると思う。彼らの実施しているそのような仕組みや取り組みを一言で表現するならば、「自らが作り出した街に住む人たちの事を一番に思っている」といふことであると考へている。

が必要なのではないだろうか。一般的な企業が成長管理型の事業を模倣しても、本質的には似て非なるものである。したがって、このようなス

タートラインを揃えることが可能なかつくりの一つの形であり、「人を想い、街を作る」「これこそが成長管理型の本懐であり、学ぶべき信念である」と考へている。

昨年9月から休止していた明海大

不動産学部生による連載を「不動産学の魅力」と名称を改め始めます。